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Francesca Martini in TV con la Fnovi
Prima della fine della Legislatura ci sarà un intervento per la detraibilità fisca-
le. Riforma della 281: si faccia presto o il Governo chiederà la delega al Parla-
mento. Il patentino è una realtà culturale, la Fnovi e il Ministero lavoreranno
fianco a fianco per qualificare la relazione uomo-cane. Dal Sottosegretario al-
la Salute, Francesca Martini, molte rassicurazioni e importanti anticipazioni.

Siamo proprio sicuri che la Finanza Pubbli-
ca non possa permettersi una manovra fi-
scale sulla sanità veterinaria? Non sarà piut-
tosto che, proprio perché c’è la crisi, bisogna
dare una mano ai proprietari a basso reddito?
Non sarà che, proprio perché c’è la crisi, si deb-
ba dare un bel taglio agli sprechi e ai costi so-
ciali di un modello di sanità animale che ha fat-
to il suo tempo? Dopo le dichiarazioni di Fran-
cesca Martini, la richiesta di intervenire sul-
l’IVA e sulla detraibilità delle spese veteri-
narie assume un vigore etico nuovo e ro-
busto. E a sostenerla è un esponente del Go-
verno. Domenica 23 maggio, SKY 829 e RTB
Network hanno mandato in onda mezz’ora di
colloqui fra il Sottosegretario alla Salute, il Pre-
sidente della Federazione Gaetano Penocchio
e la Vice Presidente Carla Bernasconi.

IL FISCO

La congiuntura economica oggi è pesante, ma
Carla Bernasconi mette le mani avanti: “abbia-
mo fatto qualche ricerca” e ricorda al Sottose-
gretario che l’IVA agevolata è riconosciuta ai

beni più disparati,
dal francobollo da
collezione al mazzo
di rose… “Tremon-
ti è stato più volte
destinatario dei
miei assalti”, ri-
sponde il Sottose-
gretario, “anche
per la detraibilità”.
E cita la signora

Fausta, la consorte del Ministro, che di cani ne
ha ben quattro. Sì c’è la crisi, ma c’è anche un
discorso di “equità fiscale”. Per il Sottosegreta-
rio l’odierno trattamento fiscale è “inaccettabi-
le”. Non stiamo parlando di un bene, ma di un
valore affettivo e in alcuni casi anche terapeu-
tico, visto il diffuso impiego di animali nella pet
therapy e in attività ausiliarie di assistenza e di
soccorso all’uomo. Ecco perché Francesca Mar-
tini dichiara di voler “rompere quella mentalità
di routine che considera quella con l’animale
da compagnia una relazione inferiore”. E arri-
va una grande notizia: “Prima della fine del-
la Legislatura ci sarà un intervento per la de-
traibilità fiscale”, perché le spese veterinarie
“non sono altissime, ma ricadono anche su si-
tuazioni di basso reddito”.

COSTI SOCIALI

L’abbattimento dei costi sociali, pubblici e pri-
vati, si ottiene con un mix di interventi, “inte-
ragendo con l’Economia e con le Assicura-
zioni per gli interventi più difficili, per le
patologie più gravi”. E poi ci sono le Regioni

L’intervista è
nell’area 

multimediale di
fnovi.it
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“che devono razionalizzare la spesa pubblica”.
Qui il Sottosegretario parla di un “pacchetto di
prestazioni in convenzione con i liberi profes-
sionisti”, anche per favorire l’adozione e sgra-
vare le amministrazioni degli alti costi di gestio-
ne dei canili. L’affido è facilitato se l’adozione
si accompagna a interventi di sterilizzazione,
identificazione e prime visite. “Adottare signi-
fica compiere un atto d’amore ma anche di ci-
viltà che sgrava il Pubblico dalle spese”.

ASSISTENZA DI BASE

Il Presidente Penocchio chiede un approfondi-
mento sull’intento di “utilizzare al meglio le
strutture veterinarie private”, una risorsa ine-
spressa e sottovalutata.
È “un’aspirazione dovuta” - dice il Sottosegre-
tario - e “sono le Regioni che devono svi-
luppare le convenzioni con i liberi profes-
sionisti. Molto sta alla Categoria. “È una pro-
fessione che deve fare molta strada”, è lo spro-
ne della rappresentante del Governo, per con-
solidare il meritato “rispetto della società”. E lo
dice un esponente del Governo che non esita
a considerarci anche più importanti dei medici.
La spesa regionale è all’80% destinata alla Sa-
nità. “Non posso pensare che non ci siano ri-

sorse per questo intervento etico”, per svilup-
pare una rete che in parte è nel Pubblico e in
parte è assicurativa. Un ruolo per le Regioni
in questa direzione è già presente nel Ddl
del Governo, in un contesto di risparmi e di
prevenzione del randagismo.

CODICE DI TUTELA ANIMALE

Ecco appunto: il randagismo. “Abbiamo perso
le tracce del disegno di legge che dovrà revisio-
nare la legge quadro 281” - fa notare Carla
Bernasconi. Risposta pronta: “Il disegno di leg-
ge era pronto a settembre del 2009 - spiega il
Sottosegretario Martini - poi è passato all’uffi-
cio legislativo ed è stato sottoposto al parere
degli altri Ministeri. E adesso è pronto”. “Ho
parlato con il Ministro della Salute Fazio
che ha assunto l’impegno di portare il di-
segno di legge in Consiglio dei Ministri”.
Poi passerà al Parlamento. Parliamo di un
testo complesso, di semplificazione e di razio-
nalizzazione delle vecchie disposizioni a cui si
aggiungono quelle contenute nelle ultime or-
dinanze ministeriali e quelle di respiro regiona-
le ed europeo. Il Sottosegretario lo chiama
“Codice” e sottolinea che a questo disegno di
legge ha contribuito personalmente interagen-

“AVETE TUTTO IL MIO SUPPORTO”

Nel corso dell’intervista il Sottosegretario Francesca
Martini ha accolto favorevolmente la proposta della
Fnovi di prevedere un “accreditamento“ dei medici
veterinari ad attivare i corsi di formazione volon-
taria per i proprietari di cani. I corsi così erogati sa-
rebbero aggiuntivi rispetto a quelli organizzati dalle
ASL e dai Comuni, si svolgerebbero presso le strut-
ture dei professionisti e sarebbero rivolti ai clien-
ti delle strutture sanitarie stesse. In capo alle ASL
resterebbero i compiti di accreditamento, il potere di

regolamentazione e di certificazione. “È una nuova opportunità per tutti i medici veterina-
ri di promuovere la cultura del possesso responsabile degli animali da compagnia e preve-
nire comportamenti scorretti dei cani e dei proprietari” ha dichiarato il Presidente Penoc-
chio. Nessun dubbio da parte di Francesca Martini: “Avete tutto il mio supporto”.

FOTO DI LUCA TOSCANI DA FLICKR VETERINARI FOTOGRAFI
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do con la professionalità e l’esperienza di tutti
i soggetti in campo. “Auspico tempi brevi in
Commissione - aggiunge - altrimenti siamo
costretti ad altre strade attraverso un dise-
gno di legge di delega al Governo”.

TASK FORCE

Della task force presentata alla stampa il
22 maggio, Francesca Martini dice di esse-
re “molto orgogliosa”, perché “dopo due an-
ni di grandi soddisfazioni ma anche di sofferen-
za”, il Ministero della salute si è dato “una
riorganizzazione, attraverso una unità
operativa che si occupa di emergenza
quando il territorio non funziona”. Ci sono
“tutte le risorse professionali” dentro il Ministe-

ro della salute, che prima d’ora “non era orga-
nizzato per una collaborazione costante con il
territorio”. Adesso la task force, che in questa
definizione vuole dare il senso della “mentalità
operativa” che pervade le azioni del Sottose-
gretario, lavorerà in stretta collaborazione con il
Nas e con la magistratura, anche per evitare,
come accaduto in passato, che dopo de-
nunce e situazioni di drammatico degrado,
gli animali vengano riaffidati proprio ad
un canile lager. Il Sottosegretario chiama in
causa i Comuni e la figura del Sindaco, quale
depositario di responsabilità istituzionali. Trop-
pe volte invece, annota Francesca Martini si è
“delegato a un privato, spesso senza scrupoli”.
Con questa unità operativa, “il Ministero fa an-
che un’attività ispettiva importante”. Insomma,
“il Ministero vuole esserci!”.

palinsesto aggiornato su www.fnovi.it

13 TRASMISSIONI
La domenica dalle 10.30 alle 11.00

LA FNOVI IN TV
9 e 23 maggio

6 e 20 giugno
4 e 18 luglio
5 e 19 settembre
3, 17 e 31 ottobre
14 e 28 novembre

www.rtbnetwork.it
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